



LA CROISÉE DES CHEMINS

C'est le temps fort où les compagnons se rencontrent et "partent sur la route". Ils et elles forment des équipes autour d'une envie commune. Avec cette équipe, ils et elles vont suivre un chemin sur une ou plusieurs saisons.

C'est un évènement organisé à l'échelon territorial. Il peut y en avoir plusieurs dans l'année, autour des équinoxes et des solstices. La croisée des chemins d'automne est particulièrement importante pour les Compagnons qui rejoignent la branche pour la première année : c'est le moment où ils vont entrer dans la vie d'équipe en autonomie et passer du rêve à l'action.

Choix des éléments

La Croisée des chemins peut s'articuler autour des quatre éléments. Les compagnons choisissent, dans un premier temps individuellement, l'élément qu'ils et elles souhaitent réaliser. Les équipes se constituent ensuite à partir de ce choix commun.



CULTIVER & CONCEVOIR, RENCONTRER, PORTER UNE PAROLE, TRANSMETTRE

À noter : le choix de l'élément peut aussi se faire une fois l'équipe constituée autour d'une idée. Les compagnons se mettent alors d'accord sur l'élément sous le signe duquel ils et elles souhaitent placer leur chemin.

Proposition de déroulé

Moyens nécessaires : Une personne qui anime/coordonne l'ensemble, une personne par thématique. Un espace suffisant pour faire des petits groupes qui discutent sans se gêner.

Durée : 1h30

Nombre de participant(e)s : De 10 à 50 environ

Présenter les différents éléments (10 à 20 minutes)

En plénière, présenter une à une les différents éléments ou thématiques et des idées d'expériences dans chaque. Cela peut comprendre des témoignages de chemins de Compagnons précédemment réalisés.



Veiller à ce qu'un support (Panneau, Affiche, Power Point etc.) rende visible et claire chacun des éléments.

Les propositions peuvent être illustrées par des chemins déjà réalisés aux saisons précédentes. Attention cependant à présenter ces exemples comme des possibilités parmi d'autres. L'objectif est de favoriser l'inspiration et la créativité, pas l'imitation.

Regroupement (30 minutes)

Les compagnons sont invités à se lever et venir se placer sous le panneau de l'élément qui les attire le plus.

Un petit groupe se forme autour du panneau. Si un jeune est tout seul autour d'un panneau, il ou elle est invitée à aller vers une autre thématique qui l'intéresse. Il ou elle pourra revenir au temps suivant. Les jeunes discutent de ce qui les intéresse dans ces thématiques. Expriment leurs premières idées (« et si... »).

Reproduire le tour une deuxième, puis une troisième fois avec d'autres éléments par ordre d'intérêt. De cette manière ils et elles échangent avec des personnes différentes.



Réflexion individuelle ou en binôme (15 minutes)

Chaque jeune prend un temps où il ou elle réfléchit : « Qu'est-ce que je retiens de ce que j'ai entendu ? », « Qu'est-ce que ça me donne envie de faire ? »

Retenir une intention, un rêve, qu'il ou elle note sur un petit papier.

Variante en binôme : chaque jeune parle chacun son tour, l'autre écoute sans interrompre, puis ils prennent 2 minutes en silence pour noter un rêve sur un petit papier.

Formation des équipes (15 minutes)

Les jeunes retournent sous le panneau de l'élément qu'ils retiennent et se montrent leur petit papier.



Si les équipes ne se font pas spontanément, les animateurs et animatrices peuvent aider à orienter à partir des petits papiers. Ils ou elles peuvent aussi questionner sur ce qu'ils et elles préféreraient en termes de configuration d'équipe (Mixte ou non ? Âges différents ? Nombre de personnes etc.).

C'est parti !

Une fois les équipes formées, les jeunes sont invités à faire un geste symbolique (cri, choix d'un nom, etc.).

Si le moment le permet, ils peuvent passer à la phase d'inclusion. Ou bien s'échanger leurs contacts et vivre ce temps plus tard.